
Bahnausbau Hannover-Bielefeld

Was ist der aktuelle Stand?

Johannes Pietsch (freier Journalist)
2. Infoveranstaltung zur ICE-Trasse bei Firma Bewex, Vlotho am 21.10.2020



Gibt es bereits eine reguläre Planung für eine Neubaustrecke 
Hannover-Bielefeld?

Antwort: Nein.
Ein reguläres Planverfahren beginnt erst nach Erteilung des 

offiziellen Planungsauftrags durch das 
Bundesverkehrsministeriums an die DB Netz AG. Das soll 
nach Aussage der Bundesregierung noch in diesem Jahr 

erfolgen. 



Was steht bereits jetzt für die Neubaustrecke Hannover-
Bielefeld fest?

-Bekannt sind die Planungsparameter aus dem dritten 
Gutachterentwurf für den Deutschland-Takt:

Seelze und Bielefeld als Anfangs- und Endpunkt
300 km/h als Spitzengeschwindigkeit

31 Minuten Fahrzeit Hannover-Bielefeld



Warum spricht so viel dafür, dass die NBS das Gebiet von 
Vlotho berührt, auch wenn es noch keine konkreten 

Trassenentwürfe gibt?

- Die bekannten Planungsparameter machen eine möglichst 
gerade, direkte Verbindung erforderlich

- Kurvenradien dürfen nicht kleiner als 6 km sein
- Die Projektbeschreibung des Ausbaus Hamm-Herford ergibt 

klar, dass die Fernzüge bereits zwischen Bielefeld und 
Herford die Altstrecke Richtung Hannover verlassen



Aus der Geographie ergibt sich automatisch, dass eine NBS Bielefeld-Seelze mit 
diesen Planungsparametern in jedem Fall irgendwie Vlothoer Gebiet streifen 

oder berühren wird.



Woher stammen Spekulationen, dass die Neubaustrecke nur 
bis Bad Oeynhausen statt bis nach Bielefeld führen könnte?

Diese Spekulationen entstanden auf Grund von Äußerungen des 
Parlamentarischen Staatssekretärs Enak Ferlemann und seines 

Mitarbeiters Florian Böhm vom Oktober 2019 sowie aus dem Frühjahr 
2020, man benötige „zwei zusätzliche Gleise zwischen Hannover und Bad 
Oeynhausen für hohe Fahrgeschwindigkeiten.“ Mittlerweile hat sich auch 
die Initiative Deutschland-Takt mit dieser Variante befasst und hält sie für 

machbar.



Woran ist zu erkennen, welch hohe Priorität die Bundesregierung diesem Projekt 
beimisst?

Das Projekt ABS/NBS Hannover-Bielefeld soll als eines von 12 Vorhaben nach dem 
neuen Maßnahmegesetzvorbereitungsgesetz (MgvG) vom Deutschen Bundestag 

beschlossen werden.



Wann geht es los?
24.07.2020: Pressemitteilung des BMVI

„Planung und Umsetzung weiterer Schienenprojekte kann starten“
Laut derer soll in diesem Jahr noch die Planungsphase für das Projekt ABS/NBS Hannover 

Bielefeld starten.




